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ACTA N.º 06/ 2016 
 

ABERTURA 
 
 

Aos trinta dias do mês de Dezembro de dois mil e dezasseis, no Auditório Municipal sito na Rua do Castelo, 
em  Covilhã,  reuniu  em  Sessão  Extraordinária  a  Assembleia  Municipal  do  Concelho  da  Covilhã,  sob  a 
presidência do Exmo. Senhor Dr. José Armando Serra dos Reis com a seguinte 

 
 
 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 
 

 
 
  1. PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
    1.1 ‐ Polis Covilhã ‐ Sociedade Para o Desenvolvimento do Programa Polis na Covilhã,  
      S.A. – Relatório Final de Liquidação. 
     
 
  3. PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
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A sessão foi secretariada pelo 1.º e 2.º Secretários, respectivamente, Senhora Prof. Doutora Maria da Graça 
Guilherme d’Almeida Sardinha e o Senhor António Paulo Pereira Ranito. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
 
 
 
Responderam  à  chamada  os  Excelentíssimos  Senhores:  Dr.  José  Armando  Serra  dos  Reis,  Eng.º  João 
Carvalho, Prof. Doutora Maria da Graça Guilherme d’Almeida Sardinha, Vítor Manuel Garcia Rebordão, 
Dra. Glória Maria da Conceição Fernandes Louro Ramos, Prof. Vítor Manuel Reis Silva, Eng.º José Miguel 
Ribeiro  de  Oliveira,  Dra.  Maria  da  Graça  Frazão  Castelo  Branco  Sousa,  Dr.  Nuno  Filipe  Abreu  Pedro, 
Francisco Manuel Rodrigues Moreira, Fernando José Gonçalves Casteleira, Prof. Doutor Rui Alberto Lopes 
Miguel, Dr. Jorge Manuel Roque Batista Fael, Dr. José Paulo Pina Simão, Eng.ª Catarina Sofia Oliveira Ramos 
Mendes,  Prof.  Doutora  Sandra  da  Costa  Henriques  Soares,  Eng.º  Hélio  Jorge  Simões  Fazendeiro,  Dra. 
Mónica Cristina Cerqueira Ramôa, Arq.º João José Augusto Quelhas Gaspar e os Excelentíssimos Senhores 
Presidentes de  Junta de Freguesia: Dr. Marco António Barreiros Gabriel  (Boidobra),  Luís Filipe da Silva 
Santos (Cortes do Meio), José Carlos Varandas Neves Matos (Dominguiso), João Ramos Almeida (Erada), 
Dr. Augusto Fernando Godinho Macedo (Ferro), António José Gonçalves Pinto (Orjais), Sílvio Alexandre 
Santos Dias (Peraboa), José da Trindade Branco (S. Jorge da Beira), Dra. Célia Santos Silva (Sobral de S. 
Miguel), José Manuel Carrola Proença (Tortosendo), Luís Filipe Fabião Pessoa (Unhais da Serra), Eng.º Luís 
dos Reis Morais (Barco e Coutada), Pedro Nuno Cunha Leitão (Cantar – Galo e Vila do Carvalho), César 
Araújo  Craveiro  (Casegas  e Ourondo),  António  Paulo  Pereira  Ranito  (Covilhã  e  Canhoso),  José Mateus 
Fernandes  (Peso e Vales do Rio),  João  José de Oliveira Valério  (Teixoso e Sarzedo) e  João Luís Martins 
Gomes (Vale Formoso e Aldeia de Souto). ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
 
 
 
 
Não compareceram os Excelentíssimos Senhores Dr. Paulo  Jorge Canaveira Alves Tourais, Dra. Ana Rita 
Aguilar  Ferreira  Gaudêncio  Mineiro,  Dr.  Eduardo  Esteves  Melfe,  Joana  Patrício  Campos  (Aldeia  de  S. 
Francisco de Assis), Gabriel Simões Lopes Gouveia (Paul) e José Morais Lourenço (Verdelhos). ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verificada a existência de “quórum”, o Excelentíssimo Presidente da Mesa deu por iniciados os trabalhos da 
presente Sessão. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
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PRESENÇAS DA CÂMARA 
 
 
‐‐‐ Estiveram presentes: o Exmo. Senhor Presidente da Câmara Municipal, Dr. Vítor Manuel Pinheiro 
Pereira e os Senhores Vereadores: Dra. Marta Maria Tomaz Gomes Morais Alçada Bom Jesus, Carlos 
do Carmo Martins, Prof. Joaquim António Matias, Dr. Nuno Flávio da Costa Reis, Dr. Jorge Manuel 
Torrão  Nunes,  Prof.  José  Joaquim  Pinto  de  Almeida  e  a  funcionária  que  apoia  a  Assembleia 
Municipal, Coordenadora Técnica Olinda Maria Alves Quintela Barata Carrola.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
‐‐‐ Submetida a Ordem de Trabalhos à votação, ninguém se manifestando, foi a mesma aprovada 
por unanimidade. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 
 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 

 
 

1.1 ‐ POLIS COVILHÃ ‐ SOCIEDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO PROGRAMA POLIS NA 
COVILHÃ,S.A. – RELATÓRIO FINAL DE LIQUIDAÇÃO 

 
 

‐‐‐ Na sequência da deliberação da Câmara Municipal, tomada na reunião de 30 de Dezembro de 
2016, foi presente à Assembleia Municipal o assunto acima identificado, que lhe foi remetido para 
efeitos do disposto no artigo 61.º da Lei 50/2012, de 31 Agosto, através dos ofícios n.º 7157 e n.º 
7214 de 27 e 30 de Dezembro de 2016 e seus anexos. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
  ‐ Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta fica, para todos 
os efeitos legais, arquivado em pasta própria existente para o efeito. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
‐‐‐ Usou da  palavra  o  Senhor  Presidente da Câmara Municipal  que  justificou  a  apresentação da 
proposta com fundamento de desatar mais um nó, porque em vez de estarem, agora, a deliberar 
para receber 324 mil euros, era para estarem a deliberar pagar mais de 1 milhão de euros. “Foi por 
isso que ninguém quis fechar o POLIS”, nem 2006 que se encontrava em fase de liquidação, nem em 
2010 quando foi publicada a Resolução do Conselho de Ministros, “porque contrair dívidas é fácil, 
pagá‐las é que é o cabo dos trabalhos!” ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
‐‐‐ Submetido o assunto à apreciação foram intervenientes: 
 
‐ Senhora Dra. Mónica Ramôa referiu: “… Em nossa opinião, perdeu‐se uma oportunidade de ouro 
para fazer o que a Covilhã merecia e merece. Como alertamos, em 2002, faltou Participação, Debate 
e Transparência” (doc.01);‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
‐ Senhor Eng.º Hélio Fazendeiro felicitou o Executivo pela resolução de mais um problema e referiu 
que as obras ostentadas pelo PSD, como sendo do regime e de grande visão estratégica (a Ponte da 
Carpinteira, o Jardim do Lago, os Elevadores e o Parque da Goldra), foram financiadas pelo POLIS. 
“Isto são projectos financiados pelo POLIS, que de alguma forma foi uma oportunidade perdida.” – 
 
‐ O Senhor Presidente da Câmara Municipal informou que o Jardim do Lago foi a única obra onde o 
dinheiro do POLIS foi bem aplicado; era para ser feita a requalificação da Ribeira da Carpinteira e 
recuperar o património industrial, mas foi feita uma Ponte para “Eleitor ver” e que a Goldra está 
uma desgraça, nem sequer foram pensados os acessos para pessoas com mobilidade reduzida. ‐‐‐‐‐ 
 
 

5 



ACTA DA SESSÃO DE 30/ 12/ 2016                             FL................... 
 
 
 
 
 
‐‐‐ Colocada a proposta da Câmara Municipal à votação – Relatório Final de Liquidação da Polis 
Covilhã – Sociedade para o Desenvolvimento do Programa Polis na Covilhã, SA e o Projecto de 
Partilha e dissolução da sociedade, nos termos do art.º 61.º da Lei n.º 50/2012, de 31 de Agosto 
foi  a mesma aprovada por maioria  com 34  votos a  favor  (PS, MAC, PCP e  Independentes)  e  2 
abstenções (PSD). ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
  Foi feita Declaração de Voto: 
 
‐ Senhor Francisco Moreira: “a abstenção é justificada pela ausência do PSD neste debate.” ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
‐ Senhora Dra. Mónica Ramôa pediu para que a sua intervenção seja considerada como declaração 
de voto da Bancada do PCP. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
‐‐‐ Não houve intervenientes. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐   
 
 
 
 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 
 
 
 
 
‐‐‐ O Senhor Presidente da Mesa, por se ter chegado ao  fim dos trabalhos, deu por encerrada a 
Sessão, eram onze horas e cinquenta minutos, da qual se lavrou a presente acta que, para sua inteira 
validade e fé, no fim, vai ser assinada: ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
 
  O Presidente, 
 
 
  O 1.º Secretário, 
 
 
  O 2.º Secretário, 
 

 
Coordenadora Técnica,  
 

6 


